



## Comunicado conjunto ASCAME-AFAEMME con motivo del Día Internacional de las Mujeres

Las mujeres emprendedoras constituyen una realidad cada vez más consolidada y presente en la región mediterránea. Promover la participación de las mujeres en el mercado laboral tiene un enorme impacto en la economía, así como fomentar el emprendimiento femenino desempeña un importante papel a la hora de crear economías activas y dinámicas. La conmemoración del Día Internacional de la Mujer, este año bajo el lema "Por un Planeta 50-50 en 2030", ofrece la oportunidad de reflexionar sobre los progresos alcanzados por mujeres emprendedoras que han tenido un papel extraordinario en los países mediterráneos y hacer un llamamiento al apoyo de la participación de las mujeres en la esfera económica.

La Asociación de Cámaras de Comercio e Industria del Mediterráneo (ASCAME) y la Asociación de Federaciones y Asociaciones de Mujeres Empresarias del Mediterráneo (AFAEMME) abogan por un trabajo conjunto del sector privado, sector público y sociedad civil para garantizar que la región mediterránea utilice plenamente el creciente potencial de las mujeres empresarias, que son fundamentales para el crecimiento económico a nivel local, nacional y regional. Esta colaboración activa pasa por reducir las barreras que encuentran las emprendedoras, como la financiación o la formación, y visibilizar y potenciar la imagen de la mujer que pone en marcha negocios. Paralelamente, debe elaborarse una estrategia largoplacista basada en programas específicos que promuevan la participación de las mujeres empresarias en la vida económica de los países mediterráneos y, que haga frente a la rapidez de los cambios del entorno.

Invertir en las mujeres también significa generar enormes beneficios sociales y económicos. Las mujeres son motor de cambio y generan riqueza, muchas veces mediante actividades nuevas que generan empleo. Sus aportaciones y liderazgo son y serán fundamentales para que la región alcance los Objetivos Desarrollo Sostenible (ODS) para 2030. A pesar de avances significativos alcanzados por las mujeres empresarias, aún hay importantes brechas sociales por subsanar, como carencias educativas, altas tasas de analfabetismo femenino y desigualdad de oportunidades en la región.

ASCAME junto con AFAEMME vienen trabajando desde hace años en distintas iniciativas que promueven el papel de la mujer en el ámbito económico regional. El Foro Mediterráneo de Mujeres Empresarias, que este año celebra su 8ª edición, es a día de hoy una plataforma internacional única para la interacción e intercambio de experiencias y recomendaciones, así como la implementación de iniciativas económicas por parte de empresarias de la región, que descubren nuevos mercados y nichos donde encajar nuevas ideas.

La apuesta por la mujer mediterránea y emprendedora es clave para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible e integración de la región. No solo resulta imposible que el Mediterráneo avance sin la construcción conjunta de una sociedad basada en la igualdad de oportunidades, sino que además las empresarias deben ser las catalizadoras de una nueva era socioeconómica para el Mediterráneo.

Chamber of Commerce, Industry and Agriculture of Beirut & Mount Lebanon